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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр с рабочим визитом посетил первый заместитель министра сельского 
хозяйства и торговли Красноярского края Александр Походин 

В рамках визита Александр Николаевич встретился с Главой муниципального района 
Сергеем Ткаченко, его заместителем по финансовым и экономическим вопросам – 
начальником отдела по внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в 
сфере закупок товаров, работ и услуг Натэллой Скобеевой, а также провел ряд встреч с 
предпринимателями Дудинки, осуществляющими завоз и хранение продовольствия на 
территории заполярной столицы.  

С руководством Таймыра Александр Походин обсудил подходы по улучшению качества 
торговли, которые по его словам могут быть внесены в виде корректировок в законы 
Красноярского края. Сегодня в районах Крайнего Севера существует колоссальная 
потребность в натуральных продуктах, в том время как сельхозтоваропроизводители южных 
территорий региона нуждаются в расширении рынка сбыта. Решением этих важных задач, по 
мнению краевого чиновника, может стать краевая программа.  

«Для того, чтобы мы могли чем-то помочь северным территориям, необходимо четкое 
понимание того, как организуются и осуществляются процессы обеспечения населения 
продовольствием. Для этого я здесь. Совместно с руководством территории, а также 
местными предпринимателями мы ищем подходы, которые помогут решить ряд очень важных 
задач. В частности это обеспечение не только столицы Таймыра, но и отдаленных поселков 
качественными продуктами питания. Пройдя по магазинам Дудинки, я обратил внимание, что 
продукции краевых товаропроизводителей на полках совсем немного. И это надо менять. 
Ведь обеспечивая Север такой продукцией, в том числе, будет оказана существенная 
поддержка предпринимателям нашей территории – сбор сельхозпродукции у фермеров, 
обеспечение круглогодичной занятости населения, и, как следствие, повышение 
благосостояния населения», - сказал Александр Походин. Он также отметил, что за 
последние годы в Красноярском крае произошел существенный рост пищевой 
перерабатывающей промышленности. За 2016 год индекс производства превысил показатели 
2015 года на 13,7%, что, по словам первого замминистра, позволяет выходить на новые 
рынки.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Автобусы пойдут по ледовой переправе 

Муниципальное унитарное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует жителей и 
гостей Дудинки о продлении городского автобусного маршрута № 4 до остановки 
«Посадочная площадка «Дудинка». Временный маршрут будет работать с 1 февраля до 
закрытия ледовой переправы через реку Дудинка.  

Движение автобуса на этом участке стало возможным после проведенного измерения 
максимально допустимой нагрузки на лед. Замеры показали, что толщина ледяного полотна 
позволяет выдерживать автотранспорт массой до пяти тонн. 

 
Лучшие баскетболисты Дудинки – гимназисты  

30 января в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» председатель 
Горсовета Сергей Бородин и директор МАУ «ДСК» Светлана Кондрина наградили 
победителей ХX городского турнира по баскетболу памяти тренера Б. М. Шведова.  

Третье место среди юношей завоевала команда учащихся пятой школы (преподаватель 
Алексей Шульмин), второе – у сборной общеобразовательной школы № 7 (тренер Валерий 
Шульмин). Победители турнира – юноши Дудинской гимназии.  

По результатам игр среди девушек, проходивших с 24 по 30 января, первое место 
завоевала команда гимназисток под руководством учителя физкультуры Ольги Данилкиной. 
Второе место у первой школы (учитель Виктория Мошева), третье заняли ученицы седьмой 
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школы – их готовил также Валерий Шульмин. Победителями конкурсов штрафных и 
дальних бросков стали гимназисты Виктория Шумакова и Кирилл Козлов, соответственно. 

В номинации «Лучший защитник» были отмечены ученица гимназии Янина Ярошук, 
учащийся седьмой школы Эдгард Васильев. Звания лучшего бомбардира присвоены 
гимназистам Виктории Шумаковой и Андрею Чечеткину. Их товарищи по команде Ольга 
Семушева и Кирилл Козлов названы лучшими игроками. 

 
Стартовал кубок по мини-футболу среди ветеранов 

Двадцать седьмого января в Норильске состоялись игры первого тура кубка северных 
городов по мини-футболу среди ветеранов. Соревнования учреждены федерацией футбола и 
мини-футбола Норильска и проводится в 13-й раз. В первом туре встретились сборные 
команды Норильска, Талнаха, Кайеркана и Дудинки. По итогам встреч сборная ветеранов 
Дудинки заняла второе место. Первое и третье у команд Талнаха и Норильска 
соответственно. В номинации «Лучший вратарь» был отмечен голкипер дудинской команды 
Анатолий Лютиков. В Дудинке команды встретятся в третьем туре. Матчевые встречи 
запланированы на 31 марта. Главный судья соревнований Даниил Кот. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Красноярском крае сократят 253 дорожных полицейских, из них 14 – в Норильске.  

Из действующих в настоящее время 64 дорожных полицейских в Норильске останется 50 
человек, под сокращение попадут 14 сотрудников ГИБДД. Об этом сегодня на пресс-
конференции сообщил начальник отдела МВД России по городу Норильску Геннадий Маслов. 
Никто из сокращенных сотрудников без работы не останется, всем им будут предложены 
вакантные должности в других подразделениях, отметил главный норильский полицейский. 
По его словам, в целом недокомплект сотрудников по отделу МВД составляет шесть 
процентов – это чуть более 40 человек. Неудобство при переходе из одного подразделения в 
другие для бывших сотрудников ГИБДД вызвано необходимостью пройти переподготовку. 

«Сокращение сотрудников ГИБДД связано с оптимизацией их деятельности. – пояснил 
Геннадий Маслов. – Для контроля за безопасностью на дорогах в большинстве регионов 
используется все больше технических средств: видеокамеры, скоростемеры. Технические 
средства избавляют от необходимости нахождения сотрудников ГИБДД на дорогах. К 
сожалению, в Норильске пока не хватает камер видеонаблюдения, но работа в этом 
направлении ведется».  

Между тем, статистика ДТП в Норильске неутешительна. Общее количество ДТП в 2017 
году в сравнении с 2016 выросло на 16,5 процента, со 163 случаев в 2016-м до 190 в 2017 
году. Не стало меньше и пострадавших. Если в 2016-м их было 245 человек, то в 2017-м 266. 
Из положительной динамики отмечено уменьшение числа несовершеннолетних, ставших 
участниками ДТП, с 32 человек в 2016-м до 30 в 2017 году. Меньше зарегистрировано и 
погибших в дорожных авариях: в 2016-м – 15 человек, в 2017-м – 12, в том числе один 
ребенок. Полицейские это связывают с хорошей совместной профилактической работой в 
школах, где дети изучают все нюансы правил дорожного движения. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
По итогам 2017 года «Норникель» показал рост производства по всем металлам 

Компания «Норникель» опубликовала предварительные производственные результаты 
деятельности за четвертый квартал 2017 года и в целом за 2017 год, а также 
производственный прогноз на 2018 год. 

Общий объем производства никеля в четвертом квартале 2017 года составил 60 тыс. 
тонн, что на 11% выше третьего квартала прошлого года. Основная причина роста 
производства никеля в четвертом квартале связана с увеличением переработки файнштейна 
Заполярного филиала на Кольской ГМК для достижения плановых показателей. В целом, по 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

итогам 2017 года объем производства никеля составил 217 тыс. тонн, на 8% ниже 2016 года. 
При этом, как отмечается в отчете, объем производства никеля из собственного сырья 
увеличился на 7%, составив 210 тыс. тонн, что соответствует ранее опубликованному 
прогнозу производства на 2017 год в объеме 206-211 тыс. тонн. 

Производство меди также показало рост в четвертом квартале 2017 года по сравнению с 
третьим. Увеличение составило 15% и достигло 110 тыс. тонн. За весь 2017 год «Норникель» 
произвел 401 тыс. тонн меди, что также выше результатов прошлого года на 11%. 

Рост отмечается и по металлам платиновой группы - палладию и платине. В четвертом 
квартале прошлого года производство палладия составило 753 тыс. унций, что на 9% выше 
по сравнению с 3 кварталом 2017 года. Рост производства платины составил 2% - 
произведено 177 тыс. унций. В целом, по итогам 2017 года производство палладия и платины 
составило 2 780 тыс. унций и 670 тыс. унций соответственно. Рост производства палладия 
составил 6%, платины 4% по сравнению с 2016 годом. 

Первый вице-президент – операционный директор «Норникеля» Сергей Дяченко, 
комментируя предварительные производственные результаты за 2017 год, отметил: 
«Благодаря завершению основного этапа реконфигурации производственных мощностей, 
которое было ознаменовано выводом Талнахской обогатительной фабрики на проектную 
мощность и уровни извлечения, а также нормализацией запасов незавершенного 
производства, мы полностью выполнили производственный план 2017 года. Объемы выпуска 
основных металлов из собственного сырья выросли на 7-15% относительно 2016 года, а рост 
производства меди и платины превысил целевые показатели. 

НИА-Красноярск 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
В Красноярском крае впервые начала работать система голосования по месту 
пребывания 

С 31 января избиратели, которые хотят проголосовать на выборах  президента не по 
месту регистрации, а по месту пребывания, могут подать соответствующее заявление. У 
жителей края такая возможность появилась впервые. 

Для того, чтобы проголосовать не по месту жительства, избиратель должен подать 
заявление в любую федеральную избирательную комиссию, в многофункциональный центр 
или на сайте госуслуг. Сделать это нужно с 31 января по 12 марта.  С 25 февраля заявления 
начинают принимать участковые избиркомы. Заявление можно подать только раз 

 Председатель избирательной комиссии Красноярского края Алексей Подушкин 
подчёркивает, что подобное заявление можно подать только единожды. «Важно оформить 
заявление один раз. Если у человека изменятся планы, и он решит подать заявление еще 
раз, такой документ не примут. Но, если избиратель узнал, что он не успевает, то с 13 по 17 
марта до 14 часов он может написать так  называемое «специальное заявление», но уже по 
месту регистрации на своем избирательном участке», - сказал председатель крайизбиркома. 

У тех, кто 18 марта будет находиться в путешествии, также будет возможность отдать 
голос кандидату. «Если избиратель будет заранее знать, что он в этот день окажется в 
аэропорту или на железнодорожном вокзале, то у нас такая возможность предусмотрена. Мы 
организуем участки для избирателей в местах временного пребывания, в том числе в этих 
пунктах», - прокомментировал Алексей Подушкин. 

Кроме того, те, кто не имеет возможности выйти из дома по причине инвалидности или 
болезни, могут проинформировать центральную или участковую комиссии, и их 
представитель придет на дом и примет заявление. 

На 1 января в Красноярском крае зарегистрировано 2 118 896 избирателей. Будет 
отрыто 2 202 избирательных участка на всей территории. 

 НИА-Красноярск 
 

Средняя зарплата красноярцев выросла и приблизилась к 40 тысячам рублей 
Средняя зарплата красноярцев за месяц увеличилась на 201 рубль. Данные о зарплате в 

регионах Сибирского федерального округа опубликовал Новосибирскстат. Согласно 
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исследованию статистиков, в январе — ноябре 2017 года жители Красноярска в 
среднем получали 39906 рублей. Это самая высокая зарплата в регионе. Самые маленькие 
заработки у жителей Алтайского края, в среднем в месяц они получают 22119 рублей. 

Самой высокооплачиваемой отраслью стала добыча полезных ископаемых, там 
сотрудники зарабатывают 87405 рублей в месяц. На втором месте обрабатывающие 
производства с зарплатой 57748 рублей, на третьем — работники финансовой и страховой 
отрасли. Они в среднем получают 53619 рублей в месяц. 

Меньше всех зарабатывают красноярцы, работающие в гостиницах и общепите — 22004 
рублей в месяц. Также одна из самых маленьких зарплат у работников сельского и лесного 
хозяйства — 23730 рублей. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае стали меньше тратить на водку и реже болеть алкоголизмом. 
Снижение потребления водки привело к уменьшению количества заболевших алкоголизмом. 

Красноярскстат подсчитал затраты жителей Красноярского края на алкоголь и 
количество заболевших алкоголизмом. 

Как пояснили статистики, за 2016 год жители Красноярского края, в среднем, тратили на 
водку 768,6 рублей на человека. Это на 133 рубля меньше, чем в 2015 году — тогда траты на 
водку составили 902,4 рубля в год. Жители соседних регионов тратили в 2016 году на крепкий 
алкоголь меньше, чем жители Красноярского края. В Хакасии самый низкий показатель — 
700,1 рубль на человека в год, а в Туве — 762,5 рубля. 

Продажа водки и другого алкоголя в Красноярском крае с 2012 года падает. Если в 6 лет 
назад в Красноярском крае на человека приходилось 10,8 литров проданной водки, то в 2016 
году этот показатель снизился почти вдвое — до 5,8 литров на душу населения. В Туве 
произошло еще большее снижение — с 12,1 литра в 2012 году до 2,4 литров в 2016. 

В декабре 2017 года, по данным статистиков, средние цены на водку в Красноярском 
крае составляли 618,09 рублей за литр, в Туве — 661,17 рублей за литр, а в Хакасии — 
657,65 рублей за литр. 

Снижение потребления водки привело к уменьшению количества заболевших 
алкоголизмом. В Красноярском крае в 2012 году на учете стояли 29,08 тыс. человек, а к 2016 
году их количество снизилось до 21,3 тыс. человек. Количество больных алкоголизмом среди 
женщин держится примерно на одном уровне — в 2012 было выявлено 915 случаев 
заболевания, а в 2016 году — 803. Умирать от отравлений алкоголем в Красноярском крае 
стали намного реже — в 2012 году зафиксировали 675 случаев случайного отравления 
алкоголем, а в 2016 году таких случаев было уже 185. 

 Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

ЦИК РФ завершил прием документов для регистрации кандидатов на выборы 
президента 

Центральная избирательная комиссия (ЦИК) России завершила прием подписей 
избирателей в поддержку претендентов на участие в президентских выборах. 

Как передает в среду корреспондент "Интерфакса", в 18:00 по московскому времени 
Центризбирком закончил прием подписных листов. Таким образом, завершился этап приема 
документов для регистрации кандидатов на выборы президента РФ. 

Подписи в свою поддержку сдали шесть претендентов: действующий президент - 
самовыдвиженец Владимир Путин, Григорий Явлинский, выдвинутый на выборы партией 
"Яблоко", бизнес-омбудсмен Борис Титов ("Партия Роста"), Сергей Бабурин, выдвинутый 
"Российским общенародным союзом" и Ксения Собчак ("Гражданская инициатива"), Максим 
Сурайкин ("Коммунисты России"). 

Два кандидата от парламентских партий - Владимир Жириновский (ЛДПР) и Павел 
Грудинин (КПРФ) по закону освобождены от сбора подписей. Они уже зарегистрированы 
кандидатами на пост президента РФ. 
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Наталья Лисицына (партия "Рот Фронт") не смогла собрать нужное количество 
подписей, а Эльвира Агурбаш ("Альянс зеленых") не явилась в ЦИК до окончания срока 
приема документов. 

О том, что в избирательном бюллетене на президентских выборах будет не более 
восьми кандидатов, заявила глава ЦИК Элла Памфилова. Выборы президента РФ назначены 
на 18 марта. 

INTERFAX.RU 
 

Путин поручил провести соревнования для не допущенных к Олимпиаде спортсменов   
Президент России Владимир Путин в среду напомнил кабинету министров о решении 

организовать соревнования для российских атлетов, которые не были допущены на 
Олимпиаду в Пхенчхане, сказал журналистам пресс-секретарь президента Дмитрий Песков.  

Путин поручил правительству обеспечить премирование медалистов этих соревнований 
в том же размере, как на Олимпийских играх, добавил Песков.  

Кроме того, президент попросил правительство «проработать с участниками 
экономической деятельности вопрос о том, чтобы обеспечить их привлечение к рекламе» на 
этих играх, сказал Песков. По его словам, это даст возможность получить рекламные доходы 
спортсменам, которые не допущены к Олимпийским играм в Пхенчхане.  

 
Игры пройдут в этом году, уточнил Песков, но вопрос о точной дате и месте их 

проведения еще предстоит проработать.  
На вопрос о трансляции игр федеральными российскими телеканалами представитель 

Кремля ответить затруднился. Будут ли участвовать в них зарубежные спортсмены, пока 
неизвестно. «Кабинет министров такое поручение получил», — сказал Песков.  

В среду Путин встретился с допущенными до участия в Олимпиаде российскими 
спортсменами. Он извинился перед ними за то, что Россия не смогла защитить их от нападок. 
«Простите нас за то, что мы не смогли вас от этих нападок оградить», - сказал президент, 
добавив, что Россия «будет поддерживать идею чистого спорта». Российские власти помогут 
спортсменам, не получившим возможность участвовать в Олимпиаде, пообещал президент.  

Зимняя Олимпиада в этом году пройдет в южнокорейском Пхенчхане с 9 по 25 февраля. 
Международный олимпийский комитет (МОК) допустил до участия в зимних Олимпийских 
играх 169 спортсменов и 189 официальных лиц из России. Российские спортсмены выступят 
под нейтральным флагом. 

Ведомости 
 

ВВП РФ в 2017 году вырос на 1,4% 
ВВП РФ вырос на 1,4% в 2017 году, сообщил президент Владимир Путин на встрече с 

представителями французского бизнеса. 
Росстат и Минэкономразвития пока не публиковали оценок динамики ВВП за прошлый 

год. При этом, исходя из квартальных и месячных данных Росстата Минэкономразвития 
предварительно оценивало возможный рост ВВП по итогам 2017 г в интервале 1,4-1,8%. 

"В нашей стране предпринимаются активные усилия, направленные на повышение 
макроэкономической стабильности. ВВП России за прошлый год прибавил 1,4%, до 
рекордных значений замедлились показатели инфляции. В прошлом году инфляция 
составила 2,5%, и она продолжает снижаться и в этом году", - сказал Путин. 

"Быстрыми темпами идёт восстановление внешней торговли. За январь-ноябрь 
прошлого года у нас плюс 25%. На высоком уровне сохраняются золотовалютные резервы, 
они выросли за последнее время и составляют $442,8 млрд. Приток прямых иностранных 
инвестиций в нефинансовый сектор за три квартала 2017 года составил $23 млрд, это в два 
раза больше, чем за тот же период 2016 года и абсолютный максимум за последние 4 года", - 
добавил президент. 

INTERFAX.RU 
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ВЦИОМ: декларируемый уровень явки на выборы президента составляет 71% 
Декларируемый россиянами уровень явки на выборы президента РФ составляет 71%, 

около 70% респондентов заявили, что готовы проголосовать за действующего главу 
государства Владимира Путина. Об этом свидетельствуют результаты опроса, проведенного 
26-28 января Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

Как следует из материалов исследования, имеющихся в распоряжении ТАСС, 
декларируемый уровень гражданского участия на выборах составляет 71% - такова доля 
опрошенных россиян, заявивших, что "точно примет" участие в мартовских выборах. Таким 
образом этот показатель растет с декабря прошлого года: если тогда соответствующий ответ 
давали 63% респондентов, то, например, 8-10 января 2018 года - уже 67%. 

Еще 10% опрошенных ВЦИОМ заявили о потенциальной готовности прийти на 
избирательные участки, сказав, что скорее примут участие в выборах. 

Лишь 3% респондентов заявляют, что точно не пойдут голосовать, столько же говорят, 
что скорее не сделают это. Пока не решили, пойдут на выборы или нет, 11% опрошенных. 

Около 70% (69,9%) опрошенных заявили, что намерены проголосовать на выборах за 
Владимира Путина - его кандидатуру они выбрали, отвечая на вопрос, за кого бы 
проголосовали, если бы президентские выборы проходили в ближайшее воскресенье. 
ВЦИОМ отмечает, что по этому показателю "зафиксировано снижение с начала января (с 
73,8% по данным опроса 8-10 января)". 

Рейтинги других кандидатов, фигурировавших в опросе, выглядят следующим образом: 
бизнесмена, кандидата КПРФ Павла Грудинина готовы поддержать 7,2% опрошенных, лидера 
ЛДПР Владимира Жириновского - 5,9%, 1,2% проголосовали бы за выдвинутую партией 
"Гражданская инициатива" телеведущую Ксению Собчак, 0,9% - за основателя партии 
"Яблоко" Григория Явлинского, 0,3% - за главу Партии роста, бизнес-омбудсмена Бориса 
Титова. 

Эксперты ВЦИОМ отмечают нестабильность рейтинга Грудинина, у которого "падения 
чередуются подъемами". А, например, у Собчак фиксируют "в течение месяца колебания в 
пределах 0,3 процентных пункта". 

Комментируя результаты исследования, политолог Дмитрий Гусев отметил, что рейтинг 
Путина "в течение месяца колебался от 72% на 2% вверх, достигая почти 75%, и на 2% вниз 
до 69,9%". 

Однако "не это самое важное в представленных ВЦИОМ цифрах", считает он. По мнению 
эксперта, "основное - это то, что выборы становятся все более и более интересными и 
декларируемая явка растет". "Таким образом очевидно, что призывы к бойкоту не достигают 
никакого результата, так называемые электоральные забастовки приводят к 
противоположному результату, люди проявляют все больший и больший интерес к выборам", 
- указал Гусев. "И вот это действительно важно и значимо в данных социологов", - заявил он. 

ТАСС 
 
В Совфеде готовят ответ на «кремлевский доклад» США 

Комиссия Совфеда в ответ на «кремлевский доклад» Минфина США готовит 
законопроект, который закрепит понятие «вмешательство в суверенитет страны». Об этом 
сообщила соавтор документа Людмила Бокова, пишет РБК. 

«Существует множество фактов вмешательства иностранных держав во внутренние 
дела нашей страны. Выдвигая законодательные инициативы, мы исходим из позиции 
зеркальности мер, которые направлены на противодействие внешнему вмешательству», — 
сказала Быкова. По ее словам, одной из таких мер станет закрепление в законе понятий 
«суверенитет» и «вмешательство в суверенитет страны». 

Вмешательством во внутренние дела страны сенаторы назовут «не основанные на 
международном праве и международных договорах незаконные попытки повлиять на 
решения государственных органов страны», сообщил изданию президент фонда «Институт 
региональных проектов и законодательства» Борис Надеждин. 
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По его словам, второй признак вмешательства — стремление нарушить 
естественный ход политического процесса в стране. Суверенитет — это, согласно 
законопроекту, «полновластие государства внутри страны». 

Законопроект станет ответом России на «кремлевский доклад», заявил изданию 
политконсультант Дмитрий Фетисов. «Несмотря на то, что „доклад“ был воспринят российской 
элитой как откровенно комичный, дипломатические отношения требуют на него 
соответствующего ответа, и очевидно, что эта миссия будет возложена на Совет 
федерации», — сказал он. 

Между тем, накануне президент РФ Владимир Путин заявлял, что Россия пока 
воздержится от ответных шагов на публикацию «кремлевского списка», но ждать бесконечной 
сдачи позиций от РФ не стоит. 

 «Это полная глупость — сворачивать наши отношения до нуля. Мы ждали этого списка, 
не буду это скрывать. Мы готовы были предпринять ответные шаги, причем серьезные, 
которые скатили бы наши отношения к нулю. Но мы воздержимся пока от этих шагов. Мы не 
собираемся лезть на рожон, обострять ситуацию. Мы хотим и будем терпеливо выстраивать 
отношения настолько, насколько готова к этому другая сторона», — сказал Путин. 

Ранее сообщалось, что Минфин США обнародовал документ о чиновниках и 
бизнесменах, близких к Путину. Всего в список попали 210 человек — 114 чиновников и 96 
бизнесменов. Отмечается, что попадание в этот перечень не означает автоматического 
введения санкций. 

Росбалт 
 

ФАС и авиакомпании вместе изменят тарифы на билеты 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) проанализировала алгоритмы 

ценообразования на авиабилеты и пришла к выводу, что повышение цен далеко не всегда 
опирается на реальный рост спроса, рассказал сегодня в Совете Федерации глава службы 
Игорь Артемьев. 

По его словам, ФАС неоднократно поднимала вопрос о необходимости введения 
электронной системы ценообразования на авиабилеты, а перевозчики утверждали, что у них 
такая система уже работает и сама регулирует стоимость перелетов. 

"Мы точно установили, что это никакая не машина, это делается алгоритмами вручную. 
Это делают люди, ориентируясь на очень абстрактные представления о росте спроса", - 
сказал Артемьев и поблагодарил гендиректора "Аэрофлота" Виталия Савельева, который 
открыл ФАС "все алгоритмы, все коды". 

Теперь, когда система ценообразования понятна антимонопольщикам, они готовы 
"руководствуясь здравым смыслом, пока в мягком режиме, вместе с авиакомпаниями 
изменить эти алгоритмы и не допускать несанкционированного ручного вмешательства, 
связанного с ростом цен, не основанным на серьезных доказательствах спроса", заявил 
Артемьев. 

Он также предложил сенаторам ознакомиться с выводами ФАС и пригласить для 
обсуждения проблемы представителей авиакомпаний. "Мы эту работу завершили и теперь 
готовы с этим прийти на ваши комитеты, раскрыть вам всю эту системы, показать, как она 
работает", - сказал руководитель ФАС. 

Он также отметил, что авиаперевозчики в течение пяти лет не давали службе выяснить 
все тонкости ценообразования. "Я надеюсь, что теперь, когда мы разобрались в этой 
ситуации, это будет совсем другая реальность, в которой мы попробуем совсем по-другому 
себя вести", - заключил он. 

«Российская газета» 
 

Чубайс нашел способ загнать в долги всех россиян 
Эксперты оценили планы главы "Роснано" Анатолия Чубайса поднять цены на 

электричество и газ для населения в несколько раз. Специалисты опасаются, что это 
приведет не к выравниванию российской экономики, а к росту задолженности за энергию.  
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 Россиян занимает второе место в мире по дешевизне газа для населения. Так, за 
первую половину 2017 года россиянин платил за кубометр голубого топлива 5,7 рубля. В 
Швеции тот же объем обойдется гражданину уже в 75 рублей. Даже в странах, где газ 
добывается в заметных объемах – Норвегии и Нидерландах – его стоимость для население 
находится в районе 50 рублей за кубометр. 

"Догонять эти страны и увеличивать стоимость "голубого топлива" в десять раз 
правительство никогда не согласится", – оценил начальник аналитического департамента УК 
"БК-Сбережения" Сергей Суверов перспективы плана Анатолия Чубайса поднять цены на 
энергоносители для населения. 

"Однако даже среднеевропейские цены обгоняют российские в шесть раз. Такой 
тарифный маневр обязательно приведет к росту задолженности за поставку топлива", – 
цитирует "Московский комсомолец" эксперта. При этом даже при текущих ценах в России 
наблюдается задолженность граждан за газ и электроэнергию. Просроченная задолженность 
российских потребителей за газ с января по июль 2017 года увеличилась на 11% – до 179 
миллиардов рублей. 

Если план главы "Роснано" будет реализован в полном объеме, опасаются некоторые 
эксперты, в долговую яму могут попасть все россияне. По оценке Сергея Суверова рост цен 
на газ даже на 50% приведет к увеличению объема долгов в полтора – два раза. 

Напомним, ранее Анатолий Чубайс заявлял, что России необходимо поднять цену на газ 
и электричество. По его мнению, они искусственно занижены и это обстоятельство тормозит 
развитие российского энергетического комплекса. 

Дни.ру 
 

В РФ появится минимальная норма обеспеченности фруктами и овощами    
В Минсельхозе расширили Доктрину продовольственной безопасности. Изменения 

содержатся в подготовленном ведомством проекте указа президента России Владимира 
Путина, пишут "Известия". Новая редакция доктрины будет внесена в правительство уже в 
феврале.  

В ней впервые установлена целевая доля для отечественных овощей на внутреннем 
рынке - не менее 90%, а фруктов и ягод - не менее 70%. Также повысились требования к уже 
существующим нормативам. Например, доля отечественного сахара на внутреннем рынке 
России теперь должна составлять не 80%, а 90%. А показатели по растительному маслу - 
вырасти с 80 до 90%, по рыбе и рыбной продукции - с 80 до 85%.  

"Необходимость внести все эти изменения продиктована тенденцией к замещению 
импорта, - пояснили в Минсельхозе. - Еще одна причина - угрозы продовольственной 
безопасности России из-за экономических санкций, вводимых западными странами".  

Увеличенные нормативы по сахару и растительному маслу достигнуты уже сейчас, 
ответили в Минсельхозе. А доля отечественной рыбы и рыбной продукции на рынке России 
пока немного не дотягивает до цифр в новой версии доктрины. Сейчас на витринах порядка 
80% рыбы отечественного происхождения.  

"Появление нормативов по фруктам, ягодам и овощам обусловлено и тем, что эти 
продукты - залог здорового питания", пояснили "Известиям" авторы новеллы. Кроме того, по 
этим пунктам нужно интенсивнее проводить импортозамещение. По данным министерства, 
Россия уже обеспечила себя овощами даже сверх минимальной планки - 96,2%. А вот долю 
отечественных фруктов и ягод на рынке еще предстоит нарастить. В 2017 году она составила 
всего 36%.  

Включение показателей самообеспеченности фруктами, ягодами и овощами в доктрину 
продбезопасности в правительстве начали обсуждать еще два года назад, рассказали 
"Известиям" в Плодоовощном союзе.  

Доктрина продовольственной безопасности в нынешней редакции во многом устарела. 
Она была утверждена в 2010 году. В новой версии неизменными остались ориентиры по доле 
отечественного зерна (95%), мяса и мясопродуктов (85%), молока и молокопродуктов (90%), 
соли пищевой (85%) и картофеля (95%). Но достигнуты показатели только по зерну и 
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картошке. Вносимые изменения будут способствовать росту производства 
отечественных продуктов питания и замещению импорта. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Тайная часть "кремлевского доклада".  

Пока российские и американские официальные — и не очень — лица дают 
приличествующие поводу и соответствующие их позиции комментарии в связи с так 
называемым "кремлевским докладом", опубликованным Минфином США, одна тема остается 
в основном за границами внимания экспертов. 

Вся эта история наглядно показывает, как и почему Штаты теряют свой статус 
единственной глобальной сверхдержавы. А это интересно не меньше (может, даже больше), 
нежели реакция российской политической системы на новый вызов. 

Следует признать, что замысел Вашингтона с "кремлевским докладом" изначально был 
абсолютно логичен и выглядел обладающим серьезным потенциалом в смысле 
эффективности: очертить круг членов российской элиты, к которым могут быть применены 
санкции на основе принципа экстерриториальности. Учитывая, что за последние годы 
похищения россиян американцами в формате "задержание практически в любой точке мира и 
передача в США с последующим получением длительных сроков заключения" стали 
привычными, угроза применения подобных методов к капиталам и активам выглядит тем 
более внушительной. 

Муссировавшиеся в прессе последние полгода слухи и инсайды говорили о том, что 
многие крупные российские бизнесмены обивают вашингтонские пороги в попытках выяснить, 
есть ли их имена в готовящемся списке и что нужно сделать, чтобы в него не попасть. Более 
того, некоторые вполне официальные шаги отдельных бизнес-структур были расценены как 
попытка отвести от себя дамоклов меч. Именно так выглядело, например, недавнее 
заявление "Альфа-банка" о прекращении обслуживания предприятий российского ВПК из-за 
санкций, хотя банк и так их не обслуживал, поскольку не имел на это разрешения. 

И вот "кремлевский доклад" наконец опубликован, и у значительной части экспертов 
вызвал почти замешательство. Во-первых, из-за своей всеохватности и объемности (в общей 
сложности 210 имен) он действительно стал сочетанием справочника госструктур и 
российского списка "Форбс". Во-вторых, он попросту небрежно составлен. В него попали 
некоторые лица, которым, в общем, в нем совсем не место, и в то же время списком забыты 
или проигнорированы совершенно очевидные претенденты. Яркий пример небрежности — 
включенный в список как глава "Росссетей" Олег Бударгин, ушедший с поста в прошлом году, 
при том, что нынешнего главы компании Павла Ливинского в списке нет. А в-третьих, список, 
по существу, оказался ни о чем, поскольку американским Минюстом было подчеркнуто, что 
сам по себе "кремлевский доклад" не несет никаких последствий для присутствующих в них 
лиц. 

Безусловно, все это можно интерпретировать и в негативном смысле: 
— широкий охват означает, что прессинг российской элиты пойдет по всему фронту и 

без разбора по конкретным личностям; 
— все погрешности и недоработки исправят в дальнейшем, а список в любой момент 

можно расширить; 
— составление списка — только первый шаг перед началом конкретных и болезненных 

ударов по перечисленным там людям — и т.д. 
Действительно, такая точка зрения имеет определенные основания. 
Проблема, однако, в том, что в медиаполе доминирует иное мнение. А именно: 

опубликованный "кремлевский доклад" — просто отписка администрации Трампа и не 
повлечет никаких серьезных последствий для России и ее элит. Рынки отреагировали на 
публикацию списка очень вяло, эксперты не ждут никаких потрясений. Рейтинговое агентство 
Moody's полагает, что российская экономика в состоянии справиться с новым санкциями, и 
рейтинг России может быть повышен. В американском конгрессе рвут и мечут по поводу 
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профанации, которой обернулась публикация. Бывший американский посол в России Майкл 
Макфол назвал его "смехотворно широким и бессмысленным". 

В этой невнятности действий американских властей как раз и таится куда более 
серьезная для них проблема, нежели просто противостояние с Москвой. 

Для России, ее властей и элит ситуация достаточно проста. Есть понимание, что 
конфронтация с Западом — и с США в частности — продолжится, давление на страну и 
санкционные ограничения усилятся. В этом смысле опубликованный "кремлевский доклад" 
дает повод скорее облегченно выдохнуть, поскольку он предоставляет очередную 
передышку, которую можно использовать для дальнейшего импортозамещения, возвращения 
капиталов в страну и так далее. 

Но для всего мира комбинация с "кремлевским докладом" показывает, что 
внутриполитические проблемы США все сильнее влияют на их внешнюю политику. 

Опубликованный список стал частью закона, который был продавлен летом 
американским конгрессом, несмотря на сопротивление Трампа, в том числе и потому, что это 
было вторжением в президентские полномочия. В итоге Белый дом выполнил требования 
закона, но сделал это так, что вызвал обвинения едва ли не в саботаже. 

И не так уж и важно, чем руководствовалась администрация Трампа — желанием 
поставить на место зарвавшихся конгрессменов или собственным видением российско-
американских отношений, которым, по мнению американского президента, вредит 
агрессивная русофобия. В данном случае важен результат. 

А он таков, что в глазах всего мира в Вашингтоне правая рука не просто не знает, что 
делает левая, — это было бы еще полбеды. Все гораздо хуже: обе руки так интенсивно 
воюют друг с другом, что это наносит их стране на международной арене прямой ущерб — от 
имиджевых потерь до совершенно конкретных внешнеполитических провалов, будь то 
Ближний Восток, Корейский полуостров или политика в отношении России. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.02.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 18 ▼ 0, 11 

EUR 69, 93 ▲ 0, 39 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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